
 

 

 

令和３年第３回定例会 

 

一 般 質 問 通 告 書 
 

 

 
令和３年９月２１日（火） 

 

令和３年９月２２日（水） 

 

令和３年９月２４日（金） 

 

 

 

与那原町議会 



順番 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 　午前10時～

2 相 羽 と し え 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 上 原 晃 議員 　午後1時30分～

4 舩 谷 政 喜 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

順番 予定時間

1 識 名 盛 紀 議員 　午前10時～

2 我 謝 孟 範 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 当 真 聡 議員 　午後1事30分～

4 新 垣 真 一 議員 　

5 松 長 康 二 議員 　　　　　　　　　午後4時30分

順番 予定時間

1 古 堅 亮 吉 議員 　午前10時～

2 諸 見 里 史 子 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 德 田 将 仁 議員 　午後1時30分～

4 山 口 修 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

※予定時間は、あくまでも目安です。終了時間が多少前後致します。

９月２１日（火）

氏　　　　名

９月２２日（水）

氏　　　　名

氏　　　　名

９月２４日（金）

令和３年第３回定例議会一般質問予定表
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１． 志 村 幸 司  議員 一般質問要旨 

（１）介護保険制度の見直しによる影響について 

   ①  今年 8 月に介護保険制度の見直しがあり、年金収入等の金額で３つの区分に

分け一日当たり食費の値上げが実施されているが、対象人数等町民への影響に

ついて伺いたい。 

   ②  値上げがされたことで生活が苦しくなる可能性があるが対応策はあるか 

   ③  対応する制度があれば、どのように周知を図っているか 

 

（２）与那原中学校の制服選択制について 

   ①  今年３月３１日に世界経済フォーラムで報告されたジェンダーギャップ指数

で日本は１２０位、Ｇ７各国の中では最低ということが発表された。大人は勿

論、子供のころからの意識改革が必要と考えている。そこで、ジェンダーの課

題として中学生議会でも質問が出ているが、与那原中学校の制服を選択制にす

る考えはあるか 

   ②  導入を検討されているのであれば、その計画を、導入が困難な状況であれば

その課題を伺いたい 

 

（３）農産物の特産品開発推進について 

① 特産品開発は現状どのような内容で取り組みがなされているか 

②  与那原町には水産資源は多いが、農業資源が少ない。現状実施している創業 

支援での対応含め農業振興と特産品開発をセットで考えることはできないか 

③ 農地を準備し、取り組む方を公募する方法もあると思うが実施出来ないか 

 
答弁を求める者  町 長  教育長 

 
２． 相 羽  と し え  議員 一般質問要旨 
（１）地域ねこ活動について 

① 沖縄は野良猫の糞尿などの苦情が多い。そこで、不妊去勢手術をさせ一代限 

りの命を守ろうと有志 13 名で「よなばるネコの会」を５月に発足させ、これ

まで 20 匹の手術を行った。行政としてどのような協力ができますか。 

② 不妊去勢手術の後の見守り（毎日の餌やりとトイレの処理）の方が重要。地 

域の協力がなければ続かない。地域とボランティアをつなぐ役場の連携が必 

要。今後は、どのように連携していけますか。 

③ 「むやみにエサをあげないで」ではなく、「適正なエサやり（エサやりからト 

イレ処理まで）」をしないとゴミをあさる。また、飼い猫も正しく飼わないと

野良猫は増える。これらの周知はどのようにしていきますか。 
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④  平和学習とともに「生き物の命の学習」は小さい頃からしていくべき。学校 

での学びは。 

 

（２）綱曳資料館リニューアルについて 

① 進捗状況を教えてください。 

  ② ６月議会で「伝統を継承していくためにも充実した資料館を作る」７月８日

に確認するも進展なし、７月３０日の中学生議会でも同じ答弁、８月１９日

に予定していた検討会も中止。具体的に誰に、どのようにアンケートをとり

意見を集約し、行動していくのでしょうか。 

③ 理念、基本方針、今後の展望を教えて下さい。 

  ④  伝統文化を継承する親川整備も行われている。第 5 次総合計画には歴史文化 

を継承発進し「まちづくりや観光振興を図ることを目的とする」としている。

公共施設である管理棟には、与那原の歴史文化に長けた人材も必要だと思う

が管理はどのように行う予定ですか。 

 

（３）学校給食について 

①  緊急事態宣言中はどのような給食ですか。 

②  与那原小学校の親御さんから「給食用にアクリル板が欲しい」との要望が      

あった。対応できますか。 

③  学校給食法で 7 つの目的があり、令和 3 年 2 月に出された学校給食実施基準

の一部改正にも「魅力あるおいしい給食に務める」とある。コロナ禍で大変

とは思うが工夫はありますか。 

 

           答弁を求める者  町 長  教育長 

 

３． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）コロナ関係と東京オリンピック、パラリンピックについて 

  ① 新型コロナウイルス感染状況、本町の現状と今後の対策をどう考えていますか。 

  ② 東京オリンピック、パラリンピックのコロナ禍（緊急事態宣言中）での開催をどう

お考えですか。 

  

（２）学校教育、平和教育について 

  ① 学力テストの結果状況と新学期の取り組み、児童生徒の現状は 

  ② 不登校、いじめ、虐待について小学校、中学校の現状はどうなっていますか。 

  ③ 平和教育についてどのように取り組む考えなのか伺います。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 
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４． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１） 地域共生社会の実現に向けて～地域福祉計画の策定を～ 

①  地域福祉計画は法律で決まっていますが、必ずしも策定しないといけないものなの

か。 

② 現在、地域福祉計画となるものはありますか。 

    

（２）地域の食材を学校給食へ 

  ① 与那原町で生産している生鮮食品が給食にどのくらい使われているか。 

②  これまで地元食材が給食に使われてこなかった理由として、どのような事があげら

れるか。 

 

（３）コロナ禍による精神的なダメージ対策を 

  ① 本町としての対策はどのようにされているか。 

 

（４）差別、分断を生まない社会の構築を 

  ① ワクチンを打たない方には、ワクチンの特性を自分で調べて打たない方や、アレル 

    ギーがあるなど様々な理由があります。 

      ニュースを見ても海外では、ワクチンパスポートによるデモなどがある状況で、日 

本でもワクチンを打たない方々が差別されないようにしなければなりません。本町

の考えを問う。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

５． 識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨 

（１）平和教育について 

①  どのように取り組んでいるのか。 

②  糸満市のひめゆり平和祈念資料館が昨年からのコロナ禍で、修学旅行生や県内の学

校等の来館者が例年の 1 割もなく主に入館料収入で運営している施設であり、コロ

ナ禍の影響で事業の存続が危機に直面しているといわれている。次世代への平和を

継承する学習の場として、支援をする考えはないか。 

 

（２）マリンタウン地区ＰＰＰ事業（３街区）について 

①  現在の進捗状況は 

 

②  スポーツツーリズムの方向性は町の方針だと思うが、土地利用の変更について地域

住民の合意形成は取れたか。 
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    ③  沖縄振興特定事業推進費の事前相談で、国とのやり取りはどうなったか。 

 

（３）高齢者の健康づくりについて 

①  健康教育（フレイル予防）をどのように実施しているか。 

②  一人当たりの老人医療費は（令和 2 年度前 3 年間）いくらか。 

③  健康寿命の目標設定は考えているか。 

  

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

６． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１） 横断歩道及び防犯灯の設置を 

①  県道糸満与那原線（保育園ベアーズ付近） 

 

（２） 魅力ある観光事業 

①  環境整備（ブロック塀等）について 

②  水路の活用（イカダ競争）について 

 

（３）綱曳資料館運営 

①  オープンはいつか。 

②  どのような企画があるか。 

③  資料等はどうなっているか。 

  

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

７． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥについて 

  ① マイスについての進捗状況（県の考え方、国の考え方の違いも含めて） 

②  コロナ禍の中でもしっかり県に対してＢブロック買収活動を行うとの事であった

が実情は。 

③  可能性調査は何のためか。又、それをふまえて次の段階はないのか。 

 

（２）給食センターについて 

① 進捗状況は。 

②  合同のメリット、デメリットは。 

③  スムーズに行けば、いつごろの完成予定か。 
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（３）町長の公約について 

①  公約の内容、実現率は。 

②  その他政治姿勢について 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 新 垣 真 一  議員 一般質問要旨 

（１）福祉行政について 

① 本町のヤングケアラーの実態について把握できているか。 

② どのような対策を行っているか。 

③ コロナ感染者の自宅療養者に対してどのような支援を行っているか。 

  

（２）防災・減災対策について 

①  本町の避難経路は、災害時に安全な通行ができるように整備されているのか。 

② 3 月の一般質問で取り上げた防災士育成補助事業について、東部消防組合構成 3 町 

と協議しながら実施できるか検討すると答弁頂いたが、その後の進展はあったのか。 

  

（３）デジタル行政について 

  ① 昨年 12 月の一般質問でも取り上げた、デジタル弱者の高齢者への支援はどのよう

に考えているのか。 

 

 答弁を求める者    町 長   教育長 

 

９． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）部活動指導員について 

①  南風原町でも導入されたと聞いている。令和元年９月に一般質問もしている 

が、再度本町の考えを伺う。 

 

（２）防犯・防災について 

①  現在の備蓄品数、備品はどのようなものをそろえているのか。 

②  東の森保育園分園から知念高校に向けての水路を避難道として整備してほ    

しいとの声があるが本町の考えは。 

③  防犯カメラ設置後、本町での犯罪件数はどのようになったか。また、今後   

増設する予定は。 
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（３）コミュニティーバスについて 

  ① 実証実験延長後も緊急事態宣言などでデータ等が思うように集めきれてな

いなか今後の考えは。 

  ② 広域的な運用を実験する考えはないか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０． 古 堅 亮 吉   議員 一般質問要旨 

（１）将来の町役場周辺道路整備計画構想は 

①  オリオン通り整備計画は.。 

②  災害時の避難道路整備計画は。 

③  与那原町役場周辺（南側）道路整備計画は。 

   

（２）地区都市計画について 

①  どのような工程で進めるのか。 

②  どの様な場所から工事、区画整理を行うのか。 

   

（３）商業、工業、農業、教育について 

①  アフターコロナ、今後の与那原町の展望、構想は。 

 

（４）国道 329 号と与那原バイパスについて 

① 供用開始はいつ頃になる予定か。 

② 北進、西原道路の進捗状況は。 

③ 国道 329 号と与那原バイパスは立体交差になるのか。 

 

答弁を求める者    町 長   教育長 

 

１１． 諸 見 里  史 子  議員 一般質問要旨 

（１）公民館の修繕について 

  ① 公民館の役割についてどう考えているのか。 

  ② 区によっては経年劣化のため老朽化が著しく修繕や建て替え等が必要な公

民館がある。それについてどう思うのか。修繕もしくは建て替えを行うのか。 

③  建て替えを行うとすれば、町の負担と区の負担をどの程度の割合で行うの   

か。区の方でも建て替えのために積み立てを行う必要がある。建て替えもし 

くは新築の見通しは。 
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（２）中学生議会について 

  ① 先月の７月３０日に中学生議会が行われたが、その開催の意図は何か。 

②  中学生議会を終え、その後どういかされたのか。 

③  議会は民主的な根幹である選挙を経た議員によって構成される。今回の中学

生議員も生きた民主主義を学ぶ上で選挙を通して選出する機会を持って行っ

てもよかったのではないか。 

④  中学生議会のように女性議会も開催してはどうか。 

 

（３） 学校給食について 

①  学校給食一食分のコストはどれだけかかるのか。 

②  食品ロスが現代的課題として挙げられている。学校給食ではどれだけの廃棄 

があるのか。 

③  その廃棄にどれだけのコストがかかるのか。 

④  環境等にどれだけの影響があるのか。 

⑤  最近話題の SDGsの観点からどのように給食を運営していくのか。 

⑥   学校給食も『タニタ食堂』のように栄養価が高く、カロリーを考え、何より 

も普通の食堂やレストランのように人気のメニューとして話題になるくらい

の運営を行うことはできないか。 

 

（４）SDGs について 

①  赤十字奉仕団によるペットボトルのキャップ回収の状況は。 

②  町役場もペットボトルのキャップ回収のような SDGs 的な取り組みをどう 

行っているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１２． 德 田 将 仁  議員 一般質問要旨 

（１）防災対策について 

  ① 津波発生時の緊急避難施設の場所が分かりづらい。又、垂直避難施設を増やせない 

か。 

② 本町の土砂災害警戒区域は何カ所あるのか。 

③  大雨による被害が起きているが、対策等はどのように行っているか。 

 

（２）東浜水路浄化について 

① 進捗状況は。 

② 浄化が出来ない現状が続いている。町長の見解を伺いたい。 
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（３）ウォーキング等を促進する遊歩道づくりについて 

  ① 近年、与那古浜公園周辺や沿岸線沿いをウォーキングしている方が増加している。 

    もっと歩きたくなる街づくりの為に歩道に距離表示は出来ないか。 

② 沿岸線沿いは夜になるとウォーキング中もかなり暗くて不安である。簡易的に足も 

とを照らすぐらいでも良い。外灯を設置出来ないか。 

 

答弁を求める者    町 長  

 

１３． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）令和 2 年度の決算結果を受けて、次年度である令和 4 年度の予算編成方針をどのよう

に考えているのか。 

  ① この三年間定期監査報告の中で指摘されてきた問題。一括交付金の縮小や削減など

の影響を受けて行政運営に支障をきたしていると思う。例えば交通インフラ整備、

上下水道整備などである。このような中で予算編成するにあたり各事業の見直しを

図る事が必要と思うが指摘された問題はどうなったのか。 

②  事業予算のカット・縮小などを真剣に取り組むことができるのか。第三者機関を作

りなりしないのか。庁舎内だけでできるのか。与那原町としてこの一括交付金につ

いて一つの区切りに来ていると考えているがこれに関しての見解を求めたい。 

政策調整監の役割はなんなのか。また企画政策課と財政課にも問う。 

 

（２）「ＭＩＣＥ」予定地の今後について 

① 現在更地になっている状態で良いのか。 

② 「ＭＩＣＥ」建設も含めて全般的に見直す必要を考えないのか。 

 

（３）綱曳資料館について問う。 

①  社協二階部分の改装とその進捗状況はどうなっているのか。状況説明等が不足して 

はいないか。 

  ②  大綱曳倉庫との役割分担は考えているのか。大綱曳当日の中学生男女の衣装着 

    替えや支度係等の化粧や着替え等を考えれば新しく作る資料館内に設営した方が合 

理的ではないのか。 

  

（４） 北海道旭川市中学生いじめ死亡事件における問題について 

① 教育委員会、学校当局、担任、加害者家族等の発言は、教育者にあるまじき悪魔の発 

言である。ご承知か。この事件についての見解を求めたい。 

② 与那原町においてこのような発言をするような教育関係者や教職員・家族が出ないよ 

うにされたいと思うがどのように対処されていかれるのか。 
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（５） 来る衆議院選挙への対応について問う。 

①  与那原町は選挙区では第 4 区となる。この地域では予定候補者が今のところお二人

の候補者が予定されている。現職の自民党の西銘候補とオール沖縄の金城候補である。 

そこで、お聞きしたいが町長はどのように対処されるお気持ちなのか。 

与那原町民全体の利益を考えて旗幟を鮮明に、現職の西銘衆議院議員にされた方が賢

明ではないかと考えるが如何か。行動に移されることを強く希望する。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

 

 

 


